
ミライカフェほの国2017の開催

実施概要

■日時：平成29年１月21日（土） 10:30～16:00
■場所：名豊ビル8階ホールC・D(豊橋市駅前大通2-48）
■参加校：渥美農業､豊川工業､豊橋工業､豊橋商業､三谷水産の5校

20名、先生（7名）
■コーディネーター

中野和久 地域ビジネス研究所 所長
道田智子 life Coming 代表取締役
谷口庄一 ㈱リージョナルブレインズ代表取締役等

目 的

東三河地域を「住み続けたい町」「住んでみたい
町」として維持・変えていくため、若者である高
校生に焦点を絞り、事業プラン等の意見交換や高
校間の連携についてのグループワークを行い、地
元への関心や愛着心等を高揚させる場として開催

ビジネスプラン等の発表

(1)渥美農業高校 農高交流プロジェクト～国境を結ぶ輪～ (2)渥美農業高校 白いカレーの開発

(3) 三谷水産高校 カガミガイを用いた魚醤の作成 (4)豊橋商業高校 拾ってみりん拾うとわかるゴミゼロの効果

■主催：公益社団法人東三河地域研究センター、東三河県庁
■後援：東三河広域連合



グループワーク

生徒20人のアンケートでは、全体的に｢いろいろな学校の友達と話せた｣(75％)、｢自分の意見をいうことができた｣(55％)
と概ね満足感を感じられた。また、今後の参加意向でも８割以上が意向があることがわかった。

グループワークの模様

グループワークの結果の発表

アンケート結果

「白いカレーの開発」、「カガミガイを用いた魚醤の作成」、 「拾ってみりん拾うとわかるゴミゼロの効果」の発表内容につ
いて、参加高校生でグループワークを行い、課題を明らかにしながら、学校間での連携活動の可能性を討議しました。
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未利用資源の利用に対する関心、身近な問題(530運動)への関心、同
じテーマによる共有感、発表内容のテクニック等、色々な視点から発
表内容を分析していることがわかった。

①渥美農業
・同じ食品の研究なので、共感できて、そして面白かった。
・同じ食べ物だったので、共感できる部分がたくさんありよかった。
・『あえて白さにこだわる』ところがとても面白かった。
・カレーを作るで、コンセプトが決まっていて驚いた。
・カレーを白くしようと取り組んでいることが聞けてよかった。

②三谷水産
・使わない資源の活用など、目をつける所がすごい。悪影響となるものの減
少、そして利用という一石二鳥がすごい。そういう発想を見習いたい。
・使われていないものを利用していてよかった。
・未利用のカガミガイを利用して、魚醤を作ろうという発想がよかった。
・使えない物を使って、良い物を作ったという点でよかったです。使えない
物も、使い方など、ちゃんと考えれば良い物にできるという事がわかった。
・魚醤はあまり食べたことがなかったから、興味を持てた。
・未利用資源を利用するのはすばらしかった。ぜひ食べてみたい。
・厄介者の貝を利用する発想がおもしろかった。
・スライドで音が流れなくなっていた時に、トークでつなげていてすごい。

③豊橋商業
・自分たちにもできることなど、捨てさせないという考え方を見習おうと
思った。
・地域の人々とゴミを拾うのは、良い交流だと思った。
・ゴミゼロ運動のアイデアがおもしろかった。530運動は、自分も考えさせら
れることもあり、これからも気をつけたいと考えさせられた点でよかった。

④全体
・各学校が行っている活動を聞けて、企業と連携していたり、初めて知るこ
とがあり、参加して良かった。
・どの学校でも共通していることで、地域の方と連携して取り組んでいくこ
とが多くて、日頃からの地域でのコミュニケーションが大切になってくると
いうことが分かったし、今回をきっかけに、高校同士の交流を深めることが
大切ではと思いました。
・どこの学校も、発表のクオリティが高くて、深いところまで調べていたの
でよかったです。
・自分達ではできないような取り組みがあって、おもしろいと思った。

各学校の発表内容について

「色々な人の意見が聞けた、話せた等のコミュニケーションが
図れたこと」、「色々な人が異なる意見を持っていること」、
「グループワークという方法でコミュニケーションが図れるこ
と」等を身をもって実感してもらったことは大きな成果であっ
た。

・他の学校の事が聞けて良かったです。楽しくできた。
・いろんな人の意見が聞け、本当に学べました。聞かれることによっ
て、弱点に気がつけたりしたので、これからは、きちんと明確にして、
対応できるようにしたいです。
・色々な人と話せて、色んな意見が聞けて、とてもよかった。
・自分の考える幅が、みんなの意見を聞いて広がった。
・色々な人と話せてよかったです。他高の人と交流する機会は少ない
ので、良い体験になったと思います。
・色々な人の意見を聞けて、こういう手段や、思いもよらなかった事
が出てきて、びっくりしました。
・白いカレーは特におもしろい発表で、関われて良かった。
・自分の学校にはない特色の学校の話が聞けてよかった。
・色々な人の好きな芸能人が知れてよかったです。530運動の活動に参
加したい。
・色々な意見を聞けて良かった。工業だけで集まって話をしてみたい。
・他校の生徒の意見が聞けて、話せてたのしかった。今度も参加した
いです。
・それぞれの学校のことが聞けてよかった。同じグループが好きな人
がいてよかった。

・自分の意見以外に、いろいろ話し合って知識が広がった。話し合え
て楽しかった。
・みんなちがって、それがおもしろい。
・自分が思いつかなかったような意見も出てくるので、グループワー
クはとても大切だなと思った。
・大まかには意見が一緒なことはあったけど、一人一人の言葉の表し
方が違ったりして楽しかったです。
・先輩たちが話をリードしてくれたので、話せた。
・徐々にグループ内の人たちの好きなことなどわかってきて、話が盛
り上がって楽しかった。

・他校の人と話す機会があまりないため、こういった機会がもらえて
恵まれていると思った。
・他の高校の人と交流できて楽しかった。

グループワークについて

主催者より
今回を契機として実際の連携活動に繋がること、本事業が高校生が考えるビジネスプランづくりの資
質向上に繋がることに期待するとともに、当センターとしても応援していきたい。


